

### Menudencias políticas

Cuando escribimos estas líneas ignoramos la forma en que se resolverá la inevitable crisis. Pero esto, cuando otras y tan enormes cosas estamos presenciando, importa poco en realidad.

No, no es lo más triste que Gasset vuelva por octava vez a ser ministro, habiendo terminado todas sus etapas anteriores en medio de la general rechifla, de burlescos é intencionados comentarios y de fuertes censuras; no es, en esta época de transiciones y de componendas, lo que más llama la atención y repugna el que un hombre que fracasó siempre por no tener la idoneidad necesaria para el cargo, ocupe una y otra vez la cartera de Fomento, cuando, según la frase de Maura, no sirve más que para desempeñar un destino de jefe de Negociado, y eso haciéndole mucho favor.

Lo triste es, no que la persona valga poquísimo, sino el motivo porque se procura agrada y tenerla siempre contenta. El motivo es, sencillamente, que detrás de ese señor se levanta *El Imparcial*, ese periódico al que todo le parece mal cuando no está Gasset en la poltrona, y todo lo encuentra admirable cuando su señor y amo forma parte del ministerio ó tiene la promesa de ocupar una cartera. En un país donde la opinión de ese periódico y la de tantos otros, que á los favores que reciben ajustan sus aplausos y sus censuras, se atiende y se pesa; en una sociedad donde se procura halagar á esa prensa insincera, que sólo se mueve á impulsos de intereses mezquinos, es natural que hombres como Gasset se encumbren y dispongan del presupuesto.

Pero este caso del político hidráulico es un signo de los tiempos. Estamos viendo, en los momentos actuales, cosas tan estupidas que ya lo de Gasset casi pasa desapercibido, y se considera como lo menos malo que puede ocurrir á la nación.

En este ambiente político de tantas ficciones, de luchas personalísimas, de múltiples favoritismos, de silencios de prensa conquistados por medios que todo el mundo conoce, la seriedad ha desaparecido por completo. Ya, francamente, se piden las carteras, se hacen campañas contra el jefe del Gobierno para que éste se acuerde del que chilla y satisfaga, á costa del país, sus necesidades. Por una presidencia del Congreso, por un cargo, las pasiones desatadas han suspendido toda acción é iniciativa del Gobierno, provechosa para los intereses generales. Por atender á esa política menuda, por prestar cuidado á las resquebrajaduras del edificio liberal, las cuestiones vitales, las que es preciso y urgente resolver para bien de los que trabajan, se han echado al olvido, porque lo importante ha sido, es y será para el Conde, antes que nada, el que no se incomode Montero, que Burell no escriba artículos violentos, que Gasset no dé instrucciones severas al «Imparcial», que García Prieto no levante el dedo pidiendo el poder, que Weyler no haga uso de su autoridad, que Villanueva no tenga motivos para estar enfadado, etc. etc.

Y á todo esto, á todas estas pequeñeces, á todas estas miserias, á satisfacer deseos y suavizar asperezas, queda reducido, en estos tiempos liberales, todo el arte de gobernar.

Y al país que lo parta un rayo.

### La Hacienda local

Hemos leído con detenimiento y satisfacción el notable proyecto de impuestos sustitutivos al de Consumos, presentado al Ayuntamiento por nuestro estimado amigo el Contador de la Corporación municipal D. Angel García Arbeo.

La necesidad de reformar la ley de 12 de Junio de 1911, que llevó á la vida de los Municipios grave trastorno; las distintas condiciones de los Ayuntamientos para las cuales la ley no establece distinciones, y las dificultades mayores cada día en que se desenvuelve la Hacienda local, gravada progresivamente con nuevas y más duras cargas por el Estado, son causas más que justas para que las Corporaciones se preocupen hondamente de un problema que tan intensamente les afecta.

Acogido nuestro Ayuntamiento á la prórroga concedida en el articulado de la ley de presupuestos vigente viene sin embargo, obligado á presentar antes de Julio próximo un plan de arbitrios sustitutivos, y á eso precisamente tiende el trabajo del Sr. Arbeo; trabajo aprobado y hecho suyo por la Corporación municipal en sesión de 8 de Abril último.

Al acusar recibo y agradecer la atención con nosotros tenida, nos place en extremo felicitar á nuestro distinguido amigo Sr. García Arbeo por lo acabado del proyecto, en el que ha demostrado una vez más su indiscutible competencia.

### En todas partes

En los montes de encinas seculares donde toda raíz profunda arraiga, todo tronco es columna incommovible y brazo de gigante toda rama; allí, donde en la vida se suceden, cual recordando lo que nunca acaba, el estallido de la yema nueva y el caer funeral de la hojarasca, allí, Señor del tiempo, te sienta Eterno el alma.

Con las pupilas y la mente hundidas en los espacios de las noches claras; en las orillas de los mares hondos con el oído abierto á la borrasca; junto á la base de la obscura sierra, mirando el risco de las crestas ásperas; sobre el perfil de la montaña ingente, mirando el mundo de las tierras bajas; allí, Señor del mundo, te sienta Grande el alma.

De la pradera en el riente suelo pintado de violetas y gamarzas; en el fogoso amanecer de oro y en el sereno amanecer de plata; oyendo al ave que cantando sube y al regatuelo que rezando baja; con una rosa cerca de los ojos y un ruido de aire que entre frondas pasa, así, por el sentido, te sienta Bueno el alma.

Y de ese insecto en los flexibles élitros, y de esa fiera en las agudas garras, y en esa escarcha que la tierra hiela, y en ese rayo que el ambiente abraza, en ese sol incubador de vida, en esa lluvia que mis surcos baña, en esa brisa que fecundo polen lleva en las puntas de sus leves alas, te sienta Providente, te sienta Sabio el alma.

Sobre la Peña del erial hirsuto paladeando hieles las entrañas; bajo la hiedra de heredado huerto saboreando amores ó esperanzas; revolcando mis carnes sobre brojos cuando me acusa la conciencia airada ó en mi lecho campestre de tomillos cantando paz de honrado patriarca, allí, Padre del hombre, te sienta Bueno el alma.

Y no en los ruidos de los bellos días ni en los silencios de las noches diáfanas; y no en lo grande de tus grandes mundos ni en lo pequeño que en sus senos guarde en esas cumbres de la vida eterna (dan); ni en estos valles de la vida humana es donde el alma que con sed te busca bebe y se baña en tu visión más clara... ¡Mejor que fuera de ella te sienta dentro de su abismo el alma!

Gabriel y Galán

### Para el Alcalde

Aun sabiendo que clamamos en desierto, cual lo prueba el ningún caso que en el Ayuntamiento se hace á las quejas que, con frecuencia, aparecen en los periódicos locales, volvemos nuevamente á exponer alguna, por si la casualidad, á quien tanto debemos todos, hace posible que se realice, entre otras, la reforma del pavimento de esta nuestra ciudad, que según manifestaciones de S. S., forma parte de los proyectos que acaricia (y con los cuales intenta alcanzar las simpatías de la población).

No sabemos, ni de ello se nos dá un ardimiento, cuál es el estado del pavimento de las calles en otras poblaciones; lo que está fuera de duda es que el de esta capital es detestable y acusa una incuria y abandono merecedores de las más enérgicas censuras.

El pavimentado de algunas es de canto rodado, que si allá en los remotos tiempos

de la fundación de la ciudad pudo ser hasta un lujo fastuoso, hoy, adornado con tantos baches como piedras, constituye un serio peligro para el tránsito, y desde luego una ofensa á la higiene, pues las aguas que en sus concavidades y juntas se deposita no tiene otro medio de salida que la evaporación lenta, no sin haber dado lugar por la fermentación al desarrollo de infinitos microorganismos perjudiciales á la salud.

El adoquinado adolece de los mismos defectos que el empedrado anterior, y por la regularidad de los materiales y su colocación en obra, los baches que se forman en sentido de las líneas continuas de juntas resultan, especialmente en los cruces, obstáculo formidable que además de la fatiga del ganado contribuye á la rápida destrucción de los vehículos.

Las calles afirmadas con piedra machacada son las más molestas y perjudiciales para la población, y, si bien no faltarán algunos partidarios de ella, en la creencia de ser de conservación económica, obedeciendo á que no se las cuida con el celo ni con la inteligencia que estos firmes reclaman en el interior de las poblaciones, pues de hacerlo como es debido se vería que la tal economía no era cierta.

No continuaremos enumerando los perjuicios, desde todos los puntos de vista que se examine, que el pésimo estado de los pavimentos de la población ocasiona, tanto por la falta de una conservación continua, como por la clase de materiales que los constituyen, pues por fuerza ha de tener de ellos noticia quienes diariamente los sufren. Y no terminaremos sin permitirnos rogarle al Sr. Alcalde no sólo que se estudie lo más conveniente para que tengamos buenos pavimentos higiénicos y de las mejores condiciones de viabilidad, sino también que se realice dicha mejora lo más pronto posible, para conseguir lo cual le recomendamos se abstenga de nombrar comisiones especiales, de cuya inutilidad quedamos plenamente convencidos en la sesión municipal del día veintinueve.

### CUENTO

## La donna é mobile...

—¿Por qué se indigna usted de ese modo, amiga mía? ¿Acaso por la inconstancia de esa mujer que es hoy el tema de todas las conversaciones?

—Es, en verdad, horrible el hecho de que la vispera de su boda se fugue con otro.

—Pues yo creo que hizo bien.

—El novio tiene la culpa de todo. ¿Por qué le llamaban «el hermoso Martín»? No hay mujer que tolere a su lado la presencia continua de un hombre cuya belleza alaba todo el mundo.

Además, el tal sujeto es la virtud personificada, y no registra en su pasado ninguna aventura amorosa. El bello sexo no suele apreciar más que a los hombres llamados peligrosos. Créame usted, amiga mía, *la donna é mobile*, porque en el alma de la mujer predominan sólo las fuerzas inconscientes, lo cual la obliga con frecuencia a realizar ciertos cambios bruscos é inexplicables en sus sentimientos.

A propósito de esto, me acuerdo ahora de una mujer a quien encontré en la calle y me lanzó una expresiva mirada de gratitud por no haberla saludado.

—¿Cuénteme usted esa aventura.

—Ahora mismo: Había yo pasado el final de uno de estos veranos á orillas del Rin, y regresaba á Berlín á toda prisa. En Francfort, gracias á mi amistad con el conductor del tren pude estar solo en mi coche. Pero no por mucho tiempo.

En la estación de Elina, pequeña población de Franconia, admirablemente situada, abrió el conductor la portezuela, encogiéndose de hombros en señal de desagrado, y vi subir al departamento a una señora joven y elegante, con el rostro cubierto por un velo muy tupido. Un caballero que subió tras ella le había dado antes dos maletas, una sombrilla y un saco de noche.

Aquel individuo, que tendría unos treinta y cinco años, se sentó al lado de la viajera, y uno y otro guardaron silencio durante largo rato.

El tren reanudó su marcha, y al cabo de diez minutos dijo la mujer:

—¿Cuánto tiempo podremos estar todavía juntos?

—Treinta y cinco minutos—contestó el caballero mirando su reloj.

—¿Dios mío! ¡Dios mío!, exclamó la viajera con doloroso acento.

—Llegará á Berlín esta noche.

—Y tú ¿cuándo llegarás a Zurich?

—Mañana al amanecer, y volveremos a estar separados por cien leguas de distancia.

—¿Me escribirás con frecuencia?

—Sí.

—¿Diariamente como antes?

—Sí, hija mía. Y tu me contestarás a vuelta de correo, como siempre.

—¿Qué bueno eres!

Y aquellas dos personas volvieron a guardar silencio, como sumidas en una especie de muía contemplación.

Como era natural, no hacían caso alguno de mí.

Cuando dos esposos están a punto de separarse, no existe nadie para ellos en el mundo. Por lo demás, estaba yo encantado con la lectura del último libro de Guy de Maupassant, que había comprado en la estación de Francfort.

Al fin reanudaron su conversación, de la cual solo pude oír alguna que otra palabra, reveladora del amor que aquellos seres se profesaban.

Silbó el tren y se divisaron a lo lejos las grotescas siluetas de las torres de la antigua ciudad episcopal de Funda.

La mujer se echó a llorar, y cuando el tren se detuvo, abrazó a su acompañante y lo estrechó apasionadamente contra su pecho.

El caballero trataba de consolarla, pero él también, a pesar de la fortaleza de su sexo, tenía los ojos inundados de lágrimas.

—¡Adiós—exclamó él, con los labios crispados por el dolor.

Y saltó al andén. Cerróse la portezuela y volvió el tren a marchar.

La mujer le siguió con los ojos y se acurrucó en un rincón, donde siguió llorando copiosamente. No me atreví a dirigirla la palabra, y torné a engolfarme en la lectura de mi libro.

Cuando al cabo de una hora se detuvo el tren en Hebra, oí la dulce voz de la desconocida, que me decía:

—Dispense usted, caballero; me siento indisputada y le suplico que tenga la bondad de proporcionarme un vaso de agua.

La viajera fué complacida inmediatamente.

Con tal motivo nos pusimos a hablar, y creo que hasta logró distraerla con mi cháchara del pesar que sin duda la abrumaba.

Ella, por su parte, se mostró muy comunicativa conmigo; y entre otras cosas me contó que habíase dado cita en Hamburgo, y que él la había acompañado hasta Tuld, para regresar enseguida a Zurich. Importantes negocios le retenían en Suiza, mientras ella se veía obligada a vivir en Berlín.

—¿Vive usted también en Berlín?—me preguntó la desconocida.

Cuando contesté afirmativamente hizo un movimiento de terror. Desde aquel momento fué más lacónica, y a los pocos instantes me dijo que estaba cansada y que iba a ver si podía conciliar el sueño.

Y durmió cinco horas seguidas, no despertándose hasta algunos minutos antes del término del viaje.

—Vamos a llegar muy pronto—dijo mirando por la portezuela.

La viajera comenzó a sacar su equipaje de la red, y mientras más nos íbamos acercando más se acentuaba su impaciencia. Al fin llegamos.

—¡Gracias a Dios!—exclamó ella.

—¿Puedo a usted ser útil en algo?—le pregunté.

—No, señor, muchas gracias—me contestó, —mi marido me espera en la estación.

Y acto continuo estalló un incendio en sus mejillas; quedóse como petrificada, mirándome con los ojos desmesuradamente abiertos, é hizo un ademán con la mano, como si tratase de retirar a viva fuerza las palabras que imprudentemente se habían escapado de su boca.

—Dios mío! ¡Dios mío!—exclamó golpeándose la frente con la palma de la mano.

Y al mismo tiempo comenzó a sollozar convulsivamente.

—¿Por amor de Dios!—le dije en voz baja. Pero ni siquiera me escuchaba.

Abrieronse las portezuelas.

—¡Ross! ¡Ross!—gritaron a un tiempo varias voces.

Hallábase ante nuestro coche varias señoras y un caballero que llevaba dos niños de la mano.

Y siempre sollozando, la viajera se arrojó en sus brazos.

H. SUDERMMAN.

## Doctor C. URRACA

OCULISTA

Lain Calvo, 18, principal,

Consulta de once á dos. Gratis á los pobres

## La Filarmónica

### El XVII concierto

Encomendado á la Orquesta Sinfónica madrileña celebró el lunes último su décimo-séptimo concierto la Sociedad Filarmónica de Burgos.

Si acostumbrados, por inapreciable merced de tan culta sociedad, á escuchar las más bellas y valiosas composiciones musicales en toda su pureza, esta solemne audición de la Orquesta Sinfónica madrileña —«española!»—nos ha cautivado con acentos nuevos, con perfecciones no observadas, con mayor fuerza aún.

En el andante de Mozart, de mucha sutileza y gracia; en el coral de Bach, de una melifluidad melódica encantadora; en la *Heroica*, de Beethoven, grande como todo lo beethoveniano, y donde unas llamadas de trompa fueron tan admirablemente ejecutadas que lograron sobrepujar la perfección del conjunto instrumental; en *La Procesión del Rocío*, hermosa composición de Turina, aplaudidísima; en el minuetto de *La condenación de Fausto*, de Berlioz, insuperablemente dicho; en *Bienzi*, en todas y cada una de las obras que componían el programa la competencia de los distintos elementos orquestales, su absoluta subordinación al compás director, la prodigiosa precisión que á este imprime, múltiple y uno, el maestro Arbós, la homogeneidad y exacta eufonía de la masa toda orquestal fueron justamente celebradas por el numeroso y atento auditorio con estruendosas palmadas de entusiasmo.

Habiendo escrito el nombre de la Orquesta Sinfónica madrileña, no hemos de esforzarnos inútilmente en conformar la alteza de su mérito con el valor de nuestro elogio. Tiene para nosotros una referencia no remota la Orquesta Sinfónica: ella misma.

FLORISEL.

## Desde Madrid

Solucionado—por ahora—el conflicto político con Villanueva en la presidencia del Congreso, Gasset en la cartera de Fomento, y el conde de Romanones encargado de la de Gracia y Justicia, con idem más Burell como presunto ministro de Trabajo, a lo que se hizo acreedor por su comienzo de campaña en *El Globo* contra el Gobierno, se destaca de todo ello una víctima; es el señor Barroso, y un contrariado grandemente por no dársele lo que se le ofreció: el señor Merino.

Con esta composición se presenta el gobierno a las Cortes pasado mañana a dar cuenta de sus gestiones y de su labor en el interregno parlamentario.

A nada teme el conde de Romanones, pues, a juicio de sus íntimos, más importantes fueron las dificultades pasadas que las que puedan surgirle en el banco azul.

La designación del Señor Gasset para Fomento hizo en algunos conservadores el efecto de un sínapsismo.

¿Cómo vamos nosotros a tolerar—dicen—que el señor Gasset vuelva á ocupar la misma cartera, de la cual lo hemos derribado?

No debemos ni podemos transigir ya que las mismas causas, porque le hemos combatido, subsisten.

El debate que más interés despertó es el del Catecismo.

En este asunto sabido es que su solución no agrada, ni a las derechas, ni a las izquierdas.

Unas y otras se disponen a combatir el famoso decreto, siendo el señor Polo y Peyrolón, quien iniciará la campaña en el Senado. Acerca de las mancomunidades, habiendo desistido el conde de hacer el proyecto cuestión de gabinete, no hay cuestión...

El señor Montero Ríos ha transigido con esta fórmula con la consiguiente contrariedad por parte de Cambó y los suyos.

Es, pues, este proyecto, un proyecto muerto.

Quedaba otra dificultad a resolver.

Era la dimisión del señor Gullón.

También se ha solucionado satisfactoriamente.

El señor Gullón no insiste en su actitud y volverá a presidir el Consejo de Estado.

La conversación del día, que todo lo absorbe, es el descubrimiento del horrendo crimen que tanto dió que hablar con el título del hombre invisible.

Ahora si que no hay dudas acerca del trágico y espeluznante fin que tuvo el señor García Jalon.

Y a medida que se van conociendo los relatos, para reconstituir las sangrientas escenas que se sucedieron, la impresión en el público no tiene límites.

Algunos censuran a los médicos que no se atrevieron a dar dictamen de conformidad con la aspiración popular, acerca de la procedencia de los restos encontrados en la alcantarilla.

Y los médicos cumpliendo con su deber hicieron bien.

Era imposible que ninguno, por el solo examen a simple vista de los trozos de carne, se atreviese a decir que eran humanos o de otra procedencia.

Excusamos decir que la avidez con que se leen los relatos de la prensa es inmensa.

Las gentes devoran la lectura de los periódicos.

Una resultante poco favorable para el juez de la causa hay que registrar.

Y es que ese derribo de tabiques en la vivienda del capitán Sánchez debió haberse ordenado el mismo día de la aparición de los restos, y no esperar a que lo hiciera la policía con lo cual se ha proporcionado un éxito el señor Méndez Alanís.

Cumplidas las 72 horas de prisión preventiva del capitán y su hija, esta fué elevada a definitiva.

Se espera de un momento a otro la tácita confesión de los procesados de su enorme delito.

En eso se está, como también en la averiguación de los cómplices que pudiesen tener.

En la larga serie de crímenes que se registran, los hay de todas clases de ferocidad, pero como el que ahora preocupa, creemos que ninguno. Es verdaderamente monstruoso lo que se hizo con el cuerpo del señor Jalón ya falto de vida.

Denota en esos criminales unas entrañas de hiena jamás conocidas.

Más que realidad parece novelasco y hasta incomprensible lo que de este horrendo suceso se va descubriendo.

## Ferias de S. Pedro y S. Pablo

El Excmo. Ayuntamiento de la Muy Noble y Muy Más Leal Ciudad de Burgos, prosiguiendo los usos y costumbres tradicionales de la antigua Cabeza de Castilla, acordó oportunamente que, en este año 1913, se celebre la Feria de San Pedro y San Pablo, como en los años anteriores, disponiendo al efecto que, desde el día 28 de Junio hasta el 6 de Julio siguiente, se verifiquen las funciones públicas contenidas en este

### PROGRAMA

La Feria se inaugurará a las doce en punto del día 28 de Junio, disparándose, por vía de anuncio, numerosas bombas y cohetes, y saliendo los históricos gigantes y las bandas de música a recorrer las principales calles de la población.

A las cinco de la tarde de dicho día, tendrá efecto la apertura de la gran TOMBOLA que la Sociedad Burgalesa de Beneficencia y Cultura ha organizado y que se hallará establecida en el paseo del Espolón.

### Fiestas que se verificarán todos los días DE LA FERIA

Todos los días de Feria, desde las doce hasta la una y media de la tarde, una banda de música ejecutará un escogido Concierto, en el paseo del Espolón.

Asimismo, desde las diez hasta las doce de la noche, en dicho paseo, se celebrará otro Concierto, y a la vez un baile popular en la plaza de la Libertad, excepto el último día de Feria, en que no se verificarán.

El mencionado paseo del Espolón estará todos los días vistosamente engalanado, y por la noche lucirá un alumbrado extraordinario de potentes arcos voltaicos.

Durante la temporada de Feries, todas las noches actuará en el Teatro Principal la notable compañía de ópera y zarzuela española que dirige el eminente actor SAGI-BARBA.

Fiestas particulares para cada día de la Feria

Día 29 de Junio.—A las diez de la mañana se verificará solemnemente, en el Mercado de San Lucas, la apertura de la

### EXPOSICIÓN DE GANADOS

Por la tarde, a las cuatro y media, tendrá efecto la

PRIMERA CORRIDA DE TOROS, lidiándose seis de la afamada ganadería de Murube, de Sevilla, con divisa encarnada y negra, por los diestros

Vicente Pastor

y Castor Ibarra (Cocherito),

con sus correspondientes cuadrillas.

A las nueve de la noche, en el puente de Castilla, se exhibirá una bonita colección de fuegos artificiales, del acreditado pirotécnico D. Vicente Caballer, de Godella (Valencia).

Día 30 de Junio.—El Jurado de la Exposición de ganados, a las diez de la mañana, examinará y clasificará los ejemplares presentados al certamen.

Por la tarde, a las cuatro y media, se verificará la

### SEGUNDA CORRIDA DE TOROS,

durante la que se lidiarán seis de la acreditada ganadería de Felipe Pablo Romero, de Sevilla, con divisa celeste y blanca, por los mismos diestros que en el día anterior.

En el paseo del Espolón, a las nueve de la noche, se celebrará una función de

### CINEMATÓGRAFO,

con películas notables y de las más propias para la diversión del pueblo.

Día 1.º de Julio.—En la Exposición de ganados, a las diez de la mañana y con la mayor solemnidad, se hará la entrega de los premios adjudicados.

A las cinco y media de la tarde, en el extenso Campo de Gamonal, se llevará a efecto el festejo más interesante y atractivo ó sea la primera

### GRAN FIESTA DE AVIACIÓN,

que estará a cargo de los popularísimos aviadores Julio Vedrines, Mauricio Poumet y José Piñero, los cuales, con sus monoplanos, ejecutarán diversos vuelos de altura, de velocidad y permanencia en el espacio.

De diez a doce, en el paseo del Espolón, tendrá lugar un concierto por el

### ORFEBÓN BURGOS.

Día 2 de Julio.—A las once de la mañana y en el Teatro principal, se verificará, con la brillantez de años anteriores, la

### DISTRIBUCIÓN DE PREMIOS

a los niños de las Escuelas Nacionales que a ellos hayan sido acreedores

Por la tarde, a las cuatro, en el

### TIRO DE PICHÓN,

se disputará el Campeonato Provincial, adjudicándose la COPA DE LA DIPUTACIÓN.

En la plaza de toros tendrá efecto una escogidísima

### FUNCION GIMNÁSTICA Y ACROBÁTICA,

desempeñada por artistas de reconocido mérito.

Y en las mismas horas se jugarán varios PARTIDOS DE PELOTA, por conocidos pelotaris, en el triquet del establecimiento titulado LA BOMBILLA.

A las nueve de la noche se celebrará, en el paseo del Espolón, otra interesante y divertida función de

### CINEMATÓGRAFO.

Día 3 de Julio.—En este día, a las cinco y media de la tarde y en el Campo de Gamonal, se realizará la segunda

### GRAN FIESTA DE AVIACIÓN,

a cargo de los mismos aviadores que la anterior, los que ejecutarán varios de los más admirables vuelos.

Por la noche, a las nueve, se efectuará otra función de

### FUEGOS ARTIFICIALES,

en el sitio designado para la primera.

Día 4 de Julio.—A las cinco de la tarde, en el paseo de la Isla, se ejecutará la

### FIESTA CICLISTA,

que el Club Ciclista Burgales ha organizado, y en la cual habrá carreras de cintas, de longitud y de circuito.

En el concierto de la noche de este día, en el Espolón, actuará el

### ORFEBÓN-BURGOS

cantando bellas piezas corales.

Día 5 de Julio.—En el stand del paseo de la Quinta, a las cinco de la tarde, se disputará en el

### TIRO DE PICHÓN

la Copa del Campeonato de la ciudad.

Por la noche, a las nueve, en el paseo del Espolón, se celebrará otra variada y bien escogida función de

### CINEMATÓGRAFO

Día 6 de Julio.—Por la mañana, a la hora que se determine, se efectuará otra fiesta ciclista, consistente en una

### Carrera de resistencia

BURGOS-LEMA-BURGOS, que ha organizado el Club Ciclista Burgales. Y a las cuatro de la tarde, como último festejo, se verificarán en la hermosa posesión real, llamada El Parral, originales, variadas y entretenidísimas

### FIESTAS DE «SPORT»,

entre las cuales habrá partidos de «football», carreras de peatones, concurso de bailes populares, elevación de figuras grotescas, todo amenizado con diversas músicas, y adjudicándose diferentes premios a los que más habilidad y destreza demuestren en los respectivos ejercicios.

El Alcalde,

Ramón J. Almuzara

El Secretario del Ayuntamiento,

Isidro Gil

NOTAS.—Las casetas destinadas a la venta de artículos de quincalla y bisutería se colocarán en la Avenida de la Isla (andén próximo al río), y las de espectáculos en la calle de Huerto del Rey.

Durante la Feria, pueden ser visitados gratuitamente los monumentos y establecimientos públicos de la ciudad.

Las compañías de ferrocarriles establecerán trenes especiales, a precios económicos

El mejor remedio para combatir el estreñimiento son los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos el cenar. Venta en Farmacias.

## El Corpus y el Curpillós

Se han celebrado estas dos fiestas con la solemnidad y brillantez acostumbradas. La esplendidez del tiempo ha contribuido a realizarla.

En la procesión del Curpillós, fué llevado el glorioso paño de las Navas por el Excmo. Capitán general de la región don Julio Domingo Bazán, el cual, concluido el acto, presenció el desfile de las fuerzas que cubrieron la carrera. La marcialidad de las tropas, que demostraron poseer un alto grado de instrucción, fué unánimemente elogiada por técnicos y profanos, estimándose por todos que no solo los soldados veteranos sino los reclutas dieron una prueba bien elocuente de su admirable espíritu militar, exteriorizado en las perfecciones del desfile.

## Chilindrina

Con visible sentimiento, por ser hombre delicado, Gasset al fin ha aceptado la cartera de Fomento;

paso lento y gran trabajo costó

que aceptara a Romanones, y con trescientos millones la solución encontró,

pero no porque sea un ambicioso don Rafael, no es por eso; bien sabéis que con exceso Gasset es escrupuloso,

cuidadoso de los riegos nacionales y el que, con tanto desvelo, llegó a cubrir nuestro suelo

de caminos vecinales y canales

Hombre tan escrupuloso como Gasset, y tan serio, bien está en un Ministerio, aunque le esnece a Barroso,

envidioso, y de la Patria enemigo; nunca llegará a ser él, como lo es don Rafael,

de los campos tan amigo y del trigo.

El conde se dió gran maña para hacer esa conquista; es hombre de buena vista, que marcha como la araña.

¡Viva España!

MELITÍN.

## La jornada municipal

Hemos hoy llegado un poco tarde.

Está la sala capitular como escasos días poblada. En el pasillo público, todos los puestos tomados; y habemos de fiar a nuestra memoria—de fragilidad ó femeni-na perfidia—todo aquello diminuto é interesante que veníamos á ver y que, anotado en un papel, y excluyendo la eventualidad de que éste se pierda, puede servirnos al recuerdo de esta sesión del areópago municipal.

Pero, ya lo decimos, no hay donde nos sea cómodo apoyar nuestras cuartillas, nuestra mano. Y es tan feminemente frágil ó pérfida nuestra memoria, y tantas cosas—cosas diminutas, ya se dijo—y tan á prisa suceden en la sala, que casi todo desapareció en nosotros después.

En fin, algo recordamos. Es una dolorosa impresión con que salimos de la cámara municipal. Hemos asistido, lectores, á una sesión tan bonita, tan bonita, tan alegre... que aun á nosotros, indiferentes á la idea política y al hombre político, nos ha llenado de pesar, nos ha llenado de un vago pesar. En el Ayuntamiento, lectores (quizás lo sospechabais, lo sabiais, seguramente...) en el Ayuntamiento no quieren á D. Ramón Almuzara.

No es la noticia lo que se os comunica, es una comprobación personal. Nosotros hemos presenciado la derrota, la catástrofe, la desgracia de D. Ramón Almuzara. Le hemos visto hostilizado por sus presidiados; le hemos visto abrumado por las interrogaciones, por los ruegos, por las proposiciones con que los señores «ediles», á un tiempo mismo, como de acuerdo, perversamente, le afligieron; hémosle visto, inquieto sobre la silla presidencial, apenas poder valerse contra la incontinencia verbal de los señores concejales; no hallar tregua en la réplica y la excusa; no observar en las votaciones, aturrido, el ritual del formulario; suspender la sesión

por cinco minutos, y empezándolos á contar á las 6:35, reanudarlos á las siete...

Como un padre infortunado que, reunidos á él, silenciosos ó zaheridores, sin vinculo alguno sentimental que á él los una, así este malogrado D. Ramón que nos preside, y que á todos brindó su afecto, ve á su alrededor serle adversa la familia municipal.

Y da pena. Es la tristeza de todas las decepciones. de todos los desalientos. Es el momento en que un hombre, parándose á verse solo, aceptando el destino, no huyéndolo, se ausenta de la vida. Es el momento del suicidio, D. Ramón... Suicidarse, esto es, dimitir.

Pero D. Ramón, aun en el criterio de aceptar el destino (vaya si aceptó el cargo) no se suicidará, seguramente. Le ha de faltar ese heroísmo de los cobardes. Y acaso haya él pensado, con modestia: Si Romanones preside el Consejo, yo bien puedo presidir un Ayuntamiento.

¡Ah, qué pena!...

Y nada más recordamos.

Si; que no vimos sacar á relucir ningún moquero.

TOM FAY

### PARA LAS FIESTAS

## UNA IDEA

El Excmo. Sr. Capitán general de la Región don Julio Domingo Bazán ha iniciado una idea con la que demuestra una vez más su afecto hacia Burgos, así como el interés de que los elementos militares contribuyan, en beneficio de la ciudad, al mayor esplendor de sus anuales fiestas.

Acogida con el entusiasmo y simpatía que merece la iniciativa del ilustre general Bazán, la guarnición de Burgos proyecta construir para la temporada de Feries, en sitio que será elegido en breve, una caseta, un artístico pabellón, espacioso, elegantemente decorado, en el cual, como en otras poblaciones ocurre en días semejantes, pueda reunirse toda la buena sociedad burgalesa y pasar selectas y agradabilísimas horas.

Seguramente el alcalde prestará todo su apoyo al pensamiento, y sería muy plausible que tanto el Municipio como los Círculos de Recreo y la Cámara de Comercio siguiesen el ejemplo de la guarnición, construyendo á su vez otras casetas, y ofreciendo así, durante las fiestas, nuevos motivos de repetidas distracciones.

Felicitemos muy cordialmente al prestigioso general Bazán por el indiscutible acierto de su delicada iniciativa, la cual, de seguro, alcanzará en su realización el más brillante y completo éxito.

—Es el mejor de los laxantes Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

## Ecos teatrales

### Los estrenos de la semana

#### Los muñecos

En una obra maestra de nuestro teatro —«Lo cursi» de Benavente— el recurso de los celos produce, como en «Los muñecos» de Wolf, admirables resultados.

Es una verdad constantemente repetida en la vida la de que el incentivo más poderoso del amor son los celos. Aunque estos no se exterioricen, aunque las formas de urbanidad velen los impulsos del corazón, lo cierto é indiscutible es que los afectos para llegar á su plenitud necesitan continuamente salvar esos obstáculos, reales ó falsos, que dan origen á los celos, y sin los cuales el amor, cansado de recorrer las tierras llanas, acabaría, tal vez, por morir prosaicamente.

Para que cualquier momento de nuestra vida tenga apariencias, ya que no realidades, de felicidad, es preciso que la acompañe el goce íntimo del triunfo, la satisfacción de conseguir un fin que otros intentaban alcanzar también, oponiéndose con sus artes y energías a nuestras aspiraciones.

De aquí ese poder é influencia de los celos que despierta ó avive nuestro deseo ya sean fundados o no los motivos que nos proporcionan la certeza o la creencia de que en el objeto de nuestro amor ponen otros sus miradas con probabilidades de éxito. En la lucha que entonces se entabla en nuestro corazón, el amor propio habla fuertemente, porque nos repugna y hiera la idea de que haya alguien que nos supere y se lleve el cariño que creíamos haber conseguido por las especiales condiciones de nuestra persona.

En «Los Muñecos» esto es lo que ocu-

rra; y por los celos la mujer despreciada, no querida por su marido, conquista el afecto de éste y con él la felicidad.

La obra, á nuestro juicio, es inferior á la de Benavente, pero no por eso dejamos de reconocer que está escrita con soltura, y dialogada con gran arte, destacándose en ella algunas escenas de suma delicadeza y finísima observación de la realidad.

### Papá Lebonnard

El tipo de «Papá Lebonnard», sin ser irreal, no es frecuente que lo encontremos por el mundo.

Un hombre que durante quince años, conociendo todo el engaño de su mujer, calla y finge para evitar que la publicidad de la deshonra envuelva á su legítima hija, impidiéndola el ser feliz; un padre que llega á realizar tal sacrificio no es frecuente hallarlo en nuestra sociedad actual.

Pero si el sacrificio, si el silencio guardado á costa de grandes sufrimientos tiene, como en la obra que comentamos, la alta recompensa de darnos idea de la felicidad, nos resarciremos con creces de las íntimas y penosas luchas entabladas en nuestro corazón. Nos permitimos dudar de que, en la vida, terminen con tanta placidez problemas como el planteado en «Papá Lebonnard». Si así ocurriese siempre no habría más remedio que aceptar, como digno de imitación, el ejemplo que nos ofrece el protagonista.

La obra, á pesar de sus artificios, interesa y emociona. Tiene aciertos indiscutibles, destacándose, por la justeza y seguridad de las líneas, el carácter de «papá Lebonnard», cuyos rasgos de bondad contrastan con los momentáneos y pasajeros arrebatos de pasión á que las violencias de los demás le obligan.

Los otros personajes de la comedia no tienen consistencia alguna de realidad.

### Hamlet

La colosal producción de Shakespeare ha dado lugar á la crítica, repetidamente, á comentarios brillantes y justos. No vamos nosotros á añadir á lo mucho que sobre ella se ha escrito ni una línea más. Sería ridículo é inmodesto.

Las obras de Shakespeare, que tienen grandes sublimidades y grandes chocarrearías también, llevan el sello del genio inmortal que las escribió. Ante ellas hay que inclinarse con admiración y respeto.

### Envejecer

La obra del autor portugués Mesquita, vertida al castellano por Cristóbal de Castro, no añadirá seguramente grandes laureos a los ya anteriormente conseguidos por el escritor lusitano.

«La juventud es invencible, y la vejez es la muerte»; ó «cada cosa en su tiempo» como decimos nosotros con toda vulgaridad, son la síntesis de la nueva obra, en la que como todo es ficticio y parte el autor de una base que tiene muy poco de real, las situaciones del drama adolecen todas de ese defecto y no llegan a interesar al público.

### El trabajo de los actores

Morano, el insigne actor, ha demostrado en todas las obras las singularidades de su talento artístico, representando diversos personajes con suma maestría.

Es un actor completo, observador, que en todos los detalles de su trabajo exterioriza el profundo estudio que dedica a los papeles que representa.

El público de Burgos ha premiado su labor con entusiasmas y repetidas ovaciones. Las consideramos muy merecidas.

La señorita Villegas es una actriz de aptitudes excelentes, de una dicción perfecta. Su trabajo encierra una gran sencillez y un soberano encanto. Sabe sentir y dar el tono y la emoción precisos en todo momento. Y escuchándola, despiértase por ella viva simpatía.

De los demás, merece especialísima mención el Sr. Portes, que es un actor de notables condiciones.

El decorado, irreplicable.

C. y F.

## Circo Alegria

Se está celebrando en la Plaza de Toros, con gran concurrencia, la función de despedida de la notable compañía de circo que dirige don Simón Assas.

Todos cuantos artistas han tomado parte en el espectáculo han sido aplaudidísimos.

—Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas. Comprimidos Vichy-Etat, efervescientes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúese toda imitación.

Para hacer compras visite U. "El Bon Marché" Casa dedicada á confecciones, lencería, juegos de camas, camisería y corbatería. 6, ESPOLÓN, 6

# E. MORANCHEL, Cirujano dentista.—Espolón, 2 y 4.

## En Santa Juana

### Francisca Fremiot

Se han celebrado con singular brillantez en dicha Institución los exámenes de fin de curso, en los que se han distinguido notablemente los niños Rosa Miguel, verdadero modelo de aplicación y aprovechamiento; José Luis Villalain, que ha alcanzado gran lucimiento; María Velasco, Pepita Izarra, María Hernán y Teresa Miguel.

Las Hermanas de Santa Juana Francisca Fremiot, así como sus discípulos y familias de éstos, han recibido ininidad de felicitaciones á las que unimos la nuestra.

Mil plácemes merece también el benemérito Marqués de Berna, patrono de una Institución que tantos beneficios reporta á la niñez.

## Bolsa política

Aquí no ha pasado nada. Gasset es otra vez ministro. Y el mundo sigue tranquilamente su marcha. El único que se ha salido de su órbita ha sido Barroso. Pero esperamos que vuelva, dentro de poco, á dormir en una poltrona ministerial. Y con Gasset al lado, provisto de la inevitable regadera.

Villanueva va á la presidencia del Congreso á romper campanillas, siendo probable que, á pesar de su genio, le engañen como á un chino de la Canadiense.

Se abrirán las Cortes el lunes y ya verán ustedes cómo no pasa nada. A falta de asuntos es posible que se ocupen del crimen que tanto nos emociona ahora. De todo antes que de lo que interesa al país.

Por casa todo es sosiego. Cualquiera hubiese creído á raíz del nombramiento de alcalde que aquí iban á ocurrir cosas terribles. Pues no señor. Mucho ruido y pocas nueces.

El Sr. Morena apunta pero no dá en el blanco. Al Sr. Almuzara (D. Ramón, ó Don Ramón Julio ó D. Julio Ramón ó D. Juan) no le hacen mella los desaires. Nosotros vamos creyendo que hace bien, porque la vida ya encierra bastantes amarguras y hay que procurar no aumentarlas tomando en consideración lo que los demás digan y hagan.

Seguramente el Sr. Almuzara pensará: «yo soy alcalde y lo demás son pamplinas para los canarios.»

Y nosotros encantados, porque si nos miran al Sr. Dancausa, con las simpatías que por él tenemos y lo bien que hubiera hecho las cosas, hubríamos tenido que clausurar la sección de «Picotazos» y dedicarnos al «bombo», que manejamos bastante mal, porque no se nos ofrecen, por desgracia, motivos para ensayarnos.

Y cerramos la «Bolsa» pensando en lo que á estas horas estará ocurriendo en Castrojeriz. La verdad que es un distrito favorecido por los Gobiernos liberales. Y ya verán ustedes como, con tales favores, no pierden su frescura los electores.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Gean-Gardville (hígado). Son insustituibles.

## Notas del reporter

—Damos el más sentido pésame á nuestro buen amigo el empleado de Correos D. Antonio González, por el fallecimiento de su hermana la joven Anunciación González.

—Hemos recibido un ejemplar del presupuesto ordinario vigente, de la Diputación provincial, que con atento B. L. M. nos ha remitido el Sr. Contador de la Corporación citada, nuestro querido amigo D. Virgilio López Gil.

Agradecemos vivamente la atención. —Ayer en el rápido marcharon á Madrid, para asistir á la Asamblea del Cuerpo de Contadores, los de la Diputación y Ayuntamiento Sres. López Gil y Arceo, que llevan la representación de todos sus compañeros residentes en esta provincia.

—Ha llegado de Madrid el ilustrado director de este Instituto Sr. Villarejo.

—Durante parte de la semana ha actuado en el cine la «cupletista» Colomba, que

trabajó en varias funciones de confianza. Hoy celebrábase en el bonito salón secciones cinematográficas.

—Nos participa en atento B. L. M. nuestro estimado amigo D. Mariano Martínez Pardo, administrador principal de Loterías de la provincia de Burgos, que desde el próximo mes de Junio, el sorteo de 30 pesetas el billete, que se celebraba el día último de cada mes, tendrá lugar el primero ó segundo día, en el caso de no ser estos festivos, verificándose los de 100 y 50 pesetas el 11 y 21, con iguales salvedades que en el anterior.

—Con motivo de una nota publicada por la empresa del teatro Principal en los prospectos anunciadores de la función del sábado, nota verdaderamente molesta para nuestro colega «El Castellano», se reunieron ayer los representantes de los periódicos locales y los corresponsales de los de Madrid, manifestándose todos conformes en solicitar de la citada empresa la debida satisfacción, por entender que el asunto afectaba á toda la prensa local.

Esta mañana se han reunido nuevamente los indicados señores, acordando, en vista de que la respuesta de la Empresa no les satisfacía cumplidamente, romper con ella todo género de relaciones.

—Nuestro buen amigo el capitán de Infantería D. Juan Marcos ha sido declarado apto para el ascenso. Deseamos que disfrute pronto del nuevo empleo.

—Se ha dispuesto por R. O. que los Cuerpos de Intendencia y Sanidad Militar pasen la próxima revista de Junio con la fuerza fijada en presupuesto; que los de Artillería y Caballería continúen con la misma que hoy tienen en filas, reduciendo los de Infantería sus plantillas y concediendo licencia temporal al número de hombres que exceda del fijado en dicha R. O.

—A la hora de cerrar nuestra edición se está celebrando, con asistencia de numeroso y distinguido público, una interesante velada literario-musical en la Universidad pontificia por los alumnos de la misma, con la cual solemnemente conmemoran el XVI Centenario de la victoria de Constantino el Grande sobre Majencio.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

—Mañana á las 10:30 se celebrará en la S. I. M. una misa y rogativa en acción de gracias por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo. Al acto asistirán las autoridades y comisiones civiles, eclesiásticas y militares.

**D. Antonio Hernández Martín**

Profesor del Colegio provincial de Sordo-mudos y ciegos  
Ha fallecido después de recibir los S. S. Sacramentos  
y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El Sr. Diputado-inspector y el Director de los establecimientos provinciales, su esposa, hija, hijo político, nietos, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al entierro y funeral que se verificarán, el primero, mañana lunes 26 á las diez y media en la iglesia de San Cosme, y el segundo, en la misma iglesia, el día 2 de Junio próximo á las diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se despide en las Salesas.

Vivia; Calle de Madrid, Escuela Normal de Maestros.  
Burgos 25 de Mayo de 1913.

posee en la Coruña, hoy habitado por una hermana del asesino, se han encontrado trozos de ropas. Otro registro verificado posteriormente, ha dado lugar al hallazgo de huesos humanos, lo que parece presagiar algún nuevo crimen. La opinión se halla intrigadísima. Prosiguen las excavaciones y espérase hallar nuevos restos, que se suponen sean los del labrador desaparecido hace años, cuando residía el capitán Sánchez en la Coruña.

Dícese que al acto de la degradación militar, asistirán todas las fuerzas de la guarnición de Madrid.

En las autoridades militares existe el interés de que este repugnante crimen sea fallado con toda rapidez.

**De política**

La atención de la política se haya relegada hoy á segundo término, ante los macabros descubrimientos de los restos de García Jalón.

Sin embargo, es muy comentada y ha causado sensación, la respuesta dada por el Sr. Villanueva al enterarse de los rumores acerca de la próxima caída del Gobierno de que esto no tendría nada de particular que ocurriese.

El martes tendrá lugar en el Congreso la elección de Presidente, para cuyo cargo será nombrado, como ya se ha dicho, el Sr. Villanueva. A este efecto el Gobierno ha llamado por telégrafo á los diputados, rogándoles se encuentren en Madrid el citado día.

**Otro desaparecido**

De Badajoz dicen que la opinión anda muy preocupada por la desaparición de un individuo, carpintero de oficio, sospechándose haya sido víctima de algún secuestro, ó asesinato.

**Buque volado**

Dicen de Constantinopla que á la entrada de Smirna, chocó el vapor «Nevada», con una de las minas submarinas colocadas por los turcos durante la guerra, volando el buque á causa de la explosión y pereciendo cien personas.

**Un hundimiento**

En Longbeach (California) se hundió una de las tribunas del teatro, ocasionando numerosas desgracias.

**Cardenal grave**

Noticias de Roma dicen que se ha agravado mucho en su enfermedad el Cardenal Vives y Tudó.

**Una campaña**

La prensa romana ha emprendido una violenta campaña contra los magistrados masones.

BURGOS.—Imp. de Marcelino Miguel

**Cementos**

Los de la acreditada marca *Ancova*, se venden en el almacén de maderas y cerámica de Francisco Romero, estación del ferrocarril Burgos

Unico representante en esta provincia

**IMPORTANTE**

En vista del crecidísimo número de clientes que diariamente acude á la consulta que el reputado Dentista Sr. Gurrea tenía en el Hotel Norte, se ha visto precisado á trasladarse á la P. del Arzobispo, 18, para responder mejor á la confianza que se le dispensa, y poder montar su gabinete de operaciones con arreglo á los últimos adelantos.

Dentaduras completas desde cien pesets.  
Horas de consulta: de nueve á una y de tres á cinco.

**GURREA, DENTISTA**  
P. del Duque de la Victoria, 18.

**DOCTOR MERINO**  
Médico-Director de la «Gota de Leche»  
CONSULTA DE DOCE A DOS

Portales de Antón, número 16, 2.º para los pobres consulta gratis de nueve á once, los lunes, miércoles y viernes en la «Gota de Leche», (calle de San Juan).

**Casa Importante**

En simientes de horticultura, floricultura y arboricultura de todas clases y países; Grandes existencias en alfalfa y tréboles. Esparcetas con corteza y descortezada. Remolacha. Calabazas alemanas de 50 kilos. Ray Grass de 1.ª Gramíneas para prados naturales y artificiales. Coliflor metropolitana de 10 kilos cabeza; resiste 10 grados bajo cero. 300 variedades en judías, 26 en maíces Variedad sin cocueta de alfalfa de Provenza. 50 variedades en patatas extranjeras. Pipas de sandías, melones y pepinos. Pepinos serpiente de un metro de largo. 3.000 variedades en flores. Cebollas de flor de todas clases. Catálogos con el calendario de la siembra se remiten por 1,25 por correo en sellos. Hortaliza 90-92 Robustiano Díez - Madrid.

**No bebas más**

este vicio no es más que nuestra ruina.

Hoy es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio aun contra su voluntad.

Una cura infalible llamada *Polvo Coza*, ha sido inventada. Es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó líquidos, sin conocimiento del interesado.

**Nuestra gratia.**—Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la nuestra gratia de *Polvo Coza*. El *Polvo Coza* puede ser también obtenido en todas las farmacias, y en los depósitos al pié indicados, para adquirir la nuestra gratia, escriba hoy á *Coza Powder Co.*, 76, Wardour Street Londres E.S.I.

Depósito en BURGOS: Farmacia de JUSTO MARTINEZ, Plaza Mayor, número 45.—En LERMA: V. Dominguez, Mayor, 42.—En VILLADIEGO: Farmacia de Luis Escudero.

**MORANCHEL, DENTISTA**  
El que más trabaja en Burgos

Dentaduras desde 100 pesetas, al contado y á plazos. Empastes desde 4 pesetas. Extracciones 2,50 pesetas.

Espolón, números 2 y 4  
(junto al Arco de Santa María.)

NOTA.—Los trabajos de este gabinete (único montado con todos los adelantos), los construye el mismo profesional.

Grandes existencias de Jamones avileses, gallegos, y andorranos muy magros, al por mayor y menor; superior lomo embutido, Salchichón de Vich, chorizo de Pamplona, y cecina de vaca especial chorizo de lomo para crudo, y longaniza para el crudo, queso manchego superior en aceite y sin ella

**LA EXTREMEÑA**  
GRAN SALCHICHERÍA DE MANUEL SANCHEZ  
San Lorenzo, 36 y 38.

**MODISTA**  
**CONCEPCIÓN GARCÍA**

Participa á su numerosa clientela y al público en general que el obrador que tenía establecido en el piso 3.º izquierda, de la casa número 1, de la Plaza de General Santocildes, le ha trasladado al piso 1.º izquierda de la referida casa, para mayor comodidad de cuantas la honren con su visita, y donde se propone seguir cumpliendo con la mayor prontitud, perfección y esmero en todos cuantos encargos se la confíen.

Precios médicos.  
Plaza del General Santocildes, 1, 1.º izquierda,

**Doctor C. URRACA**  
OCULISTA  
Lain Calvo, 18, principal,  
Consulta de once á dos. Gratis para los pobres

**Nuestros**  
**extraordinarios**  
aparecerán  
los días 29 y 30 de Junio  
PRECIO 10 CÉNTIMOS

# ¡Epilepticos

Curaos sólo con los célebres Polvos del  
Cav. CLODOVEO CASSARINI  
DE BOLONIA (ITALIA)

# Nerviosos!

prescriptos por los más ilustres clínicos del mundo, por la curación más eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histérico-epilepsia, corea, palpitaciones de corazón, insomnio, cretismo nervioso, incontinencia nocturna de orina, vómito incoercible, bronco-espasmo, tos, asma, zumbido de oídos, cefalalgia, hemicránea, tic doloroso, gastralgia de cualquier origen, ciática, cambrabre muscular intestinal, histeralgia y otras enfermedades específicas. Los polvos CASSARINI fueron premiados con la más alta recompensa en la Exposición Internacional del Congreso Médico. PUNTOS DE VENTA EN BARCELONA: Viuda Alsina, Salvador Banús, Vilado, Vicente Ferrer, Hijo de Vidal y Rivas, Doctor Andreu, J. Uriach y C.ª, Antonio Serrano y Segala y J. Calmet—EN MADRID: Pérez, Martín y Compañía, Martín y Durán y F. Gayoso. Referencia: J. Bartra Jaime I, 10.—BARCELONA.

## GRAN ADELANTO

La lámpara "OSRAM", se fabrica hoy con filamento de hilo estirado irrompible (último invento en la fabricación de lámparas Metalicas), que la hace tan resistente como las antiguas de carbón.

La nueva lámpara OSRAM es hoy la UNICA que resiste á todas las sacudidas, sobretensiones y manipulaciones bruscas, pudiéndose considerar como irrompible.

De venta en las centrales y buenos establecimientos de electricidad.

LEON ORNSTEIN.—MARIANA PINEDA, 5, MADRID

El almacén más importante de España en el ramo de electricidad.

Gran Fábrica de CHOCOLATES  
de Baldomero Quintanilla  
Paloma, 24 y Sombrecera, 15.—BURGOS.

Casa montada con los últimos adelantos. Especialidad en CHOCOLATES. Grandes descuentos al por mayor.

No dejar de visitar esta casa, que es la que más ventajas ofrece.

Valentin Marcos

Almacenes de hierros, camas y ferreteria. Unico representante en Burgos de la sociedad «Cemento Portland» de la acreditada marca «Cangrejo».

Depósitos: Calle del Mercado, 14.



Á 16 PESETAS  
RELOJES GARCÍA

Espolón, 17.—BURGOS.

Todos los relojes que vende esta casa, lo hace con certificado de garantía.

Relojes de pared muy económicos. Despertadores desde CINCO pesetas. Relojes de bolsillo desde CUATRO.

## NO MAS SORDOS



¡El milagro hecho, todos oyen!  
El ODITON RACHEL probado en 30 años práctica clínica, cura á toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos, que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. Venden á 5 ptas. el ODITON RACHEL las boticas de España, América y Filipinas. Todos los que padezcan de sordera deben pedir al Dr. Rachel, ARENAL 1, 1.ª, Madrid, prospecto explicativo, que se remite gratis.

Dr. A. Garazo

Jeje de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Consulta diaria de once á una Calera, núm 13.

Establecimiento de vinos y comidas

PEDRO BRIONES  
CASA ESTABLECIDA DESDE EL AÑO 1875  
Plaza del General Santocildes, núm. 1.—BURGOS.

## PEDID LOS CHOCOLATES DE JACINTO RICA

Sociedad Anglo Ibérica Representaciones de Casas extranjeras. - Comisiones. - Tránsitos.  
APARTADO 350 - MADRID

LA HISPANO-FRANCESA  
Zaragoza, 4.—MADRID

Billares de precisión. —Juegos de bolas. —Tacos.

Reparaciones á precios económicos.

Muebles de lujo Construcción garantizada

### IMPORTANTE

Leed cuidadosamente cuanto á continuación se dice:

Si tenéis alguna enfermedad que os haya producido la infección de la sangre, como sífilis, escrófula, septicemia, soriasis, eczema, tuberculosis, envenenamiento mineral ó reumatismo mercurial, etc., tomad el

### REMEDIO GRAHAN

que se vende en todas las buenas farmacias de España al precio de 25 pesetas el frasco.

Antes de adquirir éste específico, pedir prospecto con testimonios á los únicos agentes en España de la Compañía de Remedios Grahan, de Chicago.

SOCIEDAD ANGLO IBERICA, Apartado 350 Madrid

que se lo remitirán gratis á vuelta de correo.

Imprenta

DE

Marcelino Miguel

La casa que más conviene al publico.

Servicio de carruajes

El acreditado constructor de carruajes Bernardino Lopidana, ha montado un nuevo servicio para todos los trenes al precio de 25 céntimos asiento y 25 céntimos por equipaje que se facture.

Puntos de Aviso

Lain Calvo, 16, teléfono n.º 16; Vitoria 14, taller de carruajes, teléfono n.º 24. Coches para viajes y paseos á precios económicos.

Rufino Santa Olalla Gonzalo  
Fuerto del Rey, 2 y 4.—BURGOS

Fábrica de libros rayados para Banca y Comercio, Borrador, Diario, Mayor Copiadores, etc.

Talleres de Encuadernación. — Cartónaje. —Cajas de cartón para toda clase de industrias. —Estuches, etc.

PRECIOS ECONÓMICOS

## LA VOZ DE CASTILLA

Semanario independiente

DEFENSOR EN PRIMER TÉRMINO DE LOS INTERESES DE LA LOCALIDAD Y LA PROVINCIA

Artículos de caracter social, científicos, humorísticos. Literatura. Poesía. Conferencia telefónica.

CUARTO AÑO DE PUBLICACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

España		Extranjero		Anuncios	
Trimestre . . . . .	1.25 ptas.	Trimestre . . . . .	2 francos	Primera plana . . .	20 cents. linea
Semestre . . . . .	2.50 "	Semestre . . . . .	3 "	Segunda " . . . . .	15 " " "
Año . . . . .	4.50 "	Año . . . . .	7.50 "	Tercera " . . . . .	10 " " "
				Cuarta " . . . . .	05 " " "

A los suscriptores y anunciantes, por un trimestre ó más, descuentos proporcionados.